
Les potins d'Uranie

Al Nath

ASTRO QUIZ

Dans un grand observatoire professionnel, cinq coupoles sont pratiquement alignées et, fait assez fréquent puisqu'il s'agit d'un site d'une organisation internationale, chacune d'entre elles est occupée par un astronome d'une nationalité différente. Chacun de ceux-ci observe des astres appartenant à une catégorie distincte. Par ailleurs, chaque astronome a sa boisson préférée et, pour agrémenter ses observations, il écoute un type de musique particulier.

Ainsi, l'astronome allemand observe des petites planètes et le spécialiste des étoiles du type Wolf-Rayet collecte ses données au son de tangos langoureux. Le télescope de 90 cm est utilisé par un astronome hollandais. Pour garder la tête claire, l'observateur marseillais a abandonné le pastis pour la limonade, alors qu'au télescope de 50 cm, c'est du thé qui se consomme en grande quantité.

Dans l'alignement, ce télescope de 50 cm suit celui de 60 cm, et, dans la même perspective, la première coupole de la série est occupée par un astronome liégeois. Par la fente de la coupole du télescope de 100 cm s'échappent les mélodies des valse de Brahms, tandis que le fana de rock'n roll travaille à côté de l'observateur de galaxies.

L'adepte de marches militaires l'est également de breuvages au cola. Par contre, dans la coupole du milieu, on ne boit que de l'eau! Les régions HII sont étudiées à côté de l'amateur de Brahms, tandis que l'observateur danois se régale d'airs d'opéras. Enfin sachez que l'astronome belge occupe la coupole voisine de celle qui abrite le télescope de 150 cm.

On ne demande pas l'âge du portier de l'observatoire, mais quel astronome boit du café et lequel observe des étoiles variables. L'identification à un site renommé ne serait peut-être pas accidentelle, mais elle n'est pas indispensable pour la résolution du problème. Toute ressemblance avec des personnes connues serait involontaire, même si elle ne peut qu'ajouter du piment au jeu. Les réponses sont données en fin de ce numéro.